

# LA INFORMACION

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo a los suscritores gratis una edición a las 10 de la mañana.

## Oficinas:

Heate, Diego de Cádiz, n. 6, Falleres, en la misma casa.

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al año, Htas. 1'50 Provincias, trimestre 500 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

## Las construcciones navales

El progreso de la construcción naval militar en nuestro país es evidente.

Los quince buques que en los cinco años de su funcionamiento lleva entregados al Estado la Sociedad Española de Construcción Naval son una prueba de la labor que puede llevarse a cabo en los astilleros nacionales, y confirman el éxito que desde un principio acompaña a los trabajos de la entidad constructora.

Los más importantes de estos buques, o sean los acorazados, han respondido exactamente a lo que se esperaba de ellos, y estos buques han sido juzgados de una manera muy satisfactoria por los periódicos profesionales extranjeros.

En ellos se reconoce que España ha procedido cuerdamente al no saltar de sus buques de modestísimo desplazamiento a los grandes «Leviathanes» de las primeras potencias del mundo, sino que ha pasado primero por estos buques tipo «España» de armamento y protección fuertes y de condiciones adecuadas a los recursos de nuestros puertos militares.

Lo hecho hasta aquí es garantía de lo mucho que se puede avanzar en el camino emprendido para construir en el país buques que respondan a las ideas más recientes en cuanto a artillería más poderosa, mayores medios de defensa y mayor velocidad.

A tales ideas responde sin duda el proyecto de ley, leído por el ministro de Marina recientemente, sobre continuación de las construcciones navales y habilitación de los puertos militares.

Algún reparo se nos ocurre hacer al citado proyecto de ley, pendiente de discusión en el Congreso, y es el de que el ministro de Marina no defina desde luego las condiciones que habrá de reunir ese primer acorazado cuya quilla se ha de colocar al ser botado el «Jaime I».

Ello tiene explicación en cuanto atañe al segundo acorazado, cuya quilla ha de colocarse en 1917, pues de aquí a entonces pueden variar mucho las ideas predominantes hoy en cuestiones de construcción naval.

Desde luego hallamos plausible la inclusión de sumergibles en este programa naval, pues esta es una senda por la que marchan ya sin variaciones todas las Marinas del mundo.

La situación de España, a la entrada del mar que continúa siendo el más importante en posibles conflictos marítimos, y en la que es dueño de las dos orillas, es un factor decisivo para que no vaelemos en la empresa de construir sumergibles.

Creemos que la Sociedad Española de Construcción Naval, ha respondido muy bien al calor que ha recibido del país, al acometer ahora la construcción de barcos mercantes.

La situación de esta Sociedad en los arsenales militares tiene un carácter provisional, disfrutando de ellos a título precario, y por eso al decidirse a tomar los astilleros de la Compañía Trasatlántica en Cádiz y al proponerse construir un nuevo arsenal en Bilbao especialmente dedicado a la construcción de grandes buques para la Marina mercante, la Sociedad convierte en energía industrial de amplia base, para responder a las necesidades crecientes de nuestra Marina mercante, el impulso que recibió del Estado cuando a la invitación de éste para la reconstitución del poder naval se agruparon en ella las importantes entidades industriales y bancarias que la forman. Es decir, que la Sociedad Española de

Construcción Naval no ha querido ser una agrupación momentánea sin otra finalidad que obtener un beneficio, más o menos discutido, en la empresa de construir el primer programa naval militar de la ley de 7 de Enero de 1908, sino que ha querido arraigar en el país de modo permanente, incorporándose como una rama poderosa a las fuerzas vivas de la Nación en este resurgimiento de vitalidad que en toda la Nación se observa.

## NOTICIAS VARIAS

### Aviso al público

Para mayor comodidad de las personas que asistan a los festejos que se celebren en esta villa, el domingo 31 del corriente, la Comisión de acuerdo con el Excmo. Ayuntamiento, ha dispuesto la salida de un tren extraordinario para San Fernando y Cádiz en el mencionado día a las 12 y 30 madrugada.

Puerto Real 16 Mayo 1914

### La Comisión.

### Penado

El Director del correccional de Málaga comunica al Gobernador civil de la misma provincia, y este al de Cádiz, que el individuo prófugo Manuel Durán Salvador que debía ser trasladado a Cádiz, no se encuentra en el mencionado establecimiento por lo cual no pueden facilitarse los datos que se interesaban.

### Demografía

Durante el pasado mes de Marzo se ha registrado en esta provincia el siguiente movimiento de población. Nacimientos 1.547 individuos de ambos sexos. Defunciones 1.065. Matrimonios 237.

### Reclamaciones

Ante la Alcaldía de Alcalá de los Gazules se han presentado varias reclamaciones formuladas por don Antonio Machado Sánchez y otros, don Antonio Díaz y Díaz, don Francisco Sánchez Belmaño, don Cristóbal Sánchez y Sánchez, don Ramón Trochera Galán y don Juan Nepomuceno Cid Alvarez, contra la proclamación de Concejales llevada a efecto por la Junta municipal del Censo electoral de dicha población en 10 del actual.

### Rescate de caballerías

La Guardia civil de Medina Sidonia ha rescatado dos caballerías, que habían sido hurtadas en el sitio llamado de «Las Meas».

Dichas caballerías fueron encontradas en una de las cuevas que rodea a dicha población, no habiendo podido ser capturados los autores de dicho hurto.

### Sociedad

En Villamartin ha quedado constituida la sociedad denominada «Cooperativa Obrera de Villamartin» habiendo sido elegido presidente de la misma don Miguel Delgado Márquez.

### Conversión al catolicismo

El miércoles, día 27 del presente mes, a las ocho y media de la mañana, hará solemnemente y pública adjuración de los errores del protestantismo y profesión de fe católica, en la Iglesia Matriz de San Marcos, el súbdito alemán D. Federico Meyer Lindeman.

Seguidamente recibirá el Santo Sacramento del Bautismo, que será administrado por el Ilmo. Sr. D. Enrique de Bertemati, siendo padrinos D. Francisco García Pérez y Sánchez Romate y doña María Victor y Pomar, su señora.

### Navegación

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica.

El «M. Calvo», llegó el domingo 24 a Veracruz.

El «A. López», salió el lunes 25 de Barcelona para Valencia.

El «Montevideo», llegó el domingo 24 a Barcelona.

El «Buenos Aires», salió el sábado 23 de Puerto Rico para Las Palmas.

### Correo

En la mañana de ayer llegó a nuestro puerto procente de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, el vapor correo «Reina Victoria».

Ha conducido para Cádiz 31 pasajeros y como carga 133 huacales de plátanos, 116 cajas con tomates, un caballo, mantas para el Ejército consignadas al jefe de transportes militares de esta plaza.

### El «Valbanera»

Procedente de Buenos Aires, Montevideo y escalas, llegó ayer a nuestro puerto el trasatlántico «Valbanera».

Conduce 68 pasajeros para Cádiz y en tránsito 526.

Siguió anoche viaje para Barcelona.

### El «Delfín»

Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, salió ayer el vapor correo «Delfín», con 32 pasajeros embarcados en este puerto.

Lleva numerosa carga.

### A Madrid

En el expés de ayer marchó a Madrid, el alcalde de esta capital don Sebastián Matéiz de Pinillos.

Va para gestionar asuntos de las salinas.

También en dicho tren marchó a la misma población, el capitán de infantería y senador del reino don Antonio Izquierdo y Vélez, llegado de Canarias en el «Reina Victoria».

### Cámara Oficial de Comercio

Ayer tarde celebró Junta general ordinaria, la Cámara Oficial de Comercio.

Presidió el señor don José de Vilchez Chell.

Asistieron los vocales señores don Manuel Grosso, don José Luis Lacave, don Carlos Barrié, don José Marques Calvo, don Manuel Lallemand, don Agapito Serdio, don Diego Ispisua, don José Luis Rodríguez Guerra, don José Pérez Carreño y don Restituto Matute.

Actuó de secretario don Joaquín Navarro.

Se trataron varios asuntos de trámite y otros de marcado interés, en primer término, el referente a la determinación de la zona vinícola de Jerez.

Se leyó un razonado escrito del señor Lacave y después de amplia discusión, se acordó nombrar una ponencia, que estudie bien el asunto, y emita dictamen que se someterá a la aprobación de la Cámara.

Para formar dicha ponencia fueron designados los señores don José Luis Lacave, don Joaquín Abarzuza, don Manuel Lallemand y don Manuel Grosso.

Se dió cuenta de una atenta comunicación del Concierto Salinero de San Fernando, expresando su agradecimiento hacia la Cámara de Comercio por haberse ofrecido apoyar y cooperar en los trabajos que se realicen para conjurar la crisis de la venta de sales de esta ribera.

Con respecto a la huelga marítima, se acordó dirigir comunicaciones laudatorias al Gobierno y al señor comandante de Marina de esta provincia, por el feliz resultado de sus gestiones en lo referente a la solución de la huelga marítima.

Con esto, se dió por terminada la sesión.

### Compañía

La Compañía de Industria y Navega-

ción que consignó en Cádiz la señora viuda de Alcón, ha concedido a su personal el siguiente aumento:

A contra maestres 15 pesetas, pañoleros de cubierta 15, timoneles 10, mozos 15, pañoleros de máquina 5, Caldereteros 15, fogoneros 10 y paleros 10.

También ha concedido a los fogoneros tres hornos y cuatro horas de trabajos, ya que el personal que se necesite en sus buques sea nombrado por el representante de la Sociedad.

### Aviso

Encontradas en la vía pública tres pañetas del Monte de Piedad, operación de ropas, sus dueños pueden recogerlas en la Secretaría municipal, Sección de Alcaldía, donde se hallan.

### Ocurrencias locales

A las diez de la mañana los guardias municipales José Benítez y Francisco Caballero detuvieron a un individuo por infracción de las Ordenanzas municipales.

A las ocho de la noche el guardia José Cándón detuvo a un sujeto por haber hurtado una canasta de tomates en el Mercado de la Libertad.

A las cinco y media, por el guardia municipal Alfredo Castro, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia dos individuos por maltratarse de obras.

### Visita

Visitó ayer tarde al señor gobernador civil, el señor viceconsul de Francia en esta plaza.

### Conferencia

El señor gobernador civil estuvo conferenciando con el naviero D. Antonio Millán.

Se dice que se trató de la peregrinación a Puerto Real para visitar la gruta en que se venera la Stma. Virgen de Lourdes, en lo que se refiere al muelle de dicha población.

Sobre este extremo conferenciará también con el alcalde de Puerto Real, a cuyo efecto le ha citado para hoy.

### Repatriados

En los trenes correo y mixto, salieron ayer para sus respectivos pueblos varios de los españoles emigrados de Tampico, que se encontraban en esta capital faltos de recursos y que se les envía con fondos de la suscripción que por dicho efecto se inició.

### Internidad

Internamente se ha hecho cargo de la jefatura de la Guardia civil de esta provincia, el comandante D. Pedro Jiménez Topete, por haber cesado el que lo desempeñaba D. Casimiro Acosta.

### En San Felipe

Celebróse ayer con toda solemnidad en el templo de San Felipe, función en honor de su titular.

Se interpretó la hermosa misa del maestro Solís.

Ofició el preposito señor Marchante, asistido de capa por los presbíteros señores Sánchez Pérez y Ríos.

El panegirico estuvo a cargo del eciente cura de la parroquia del Rosario, señor Santos Moreno.

El templo lució espléndida iluminación y artístico exorno.

Concurrieron numerosísimos fieles.

### Militar

De Mabilia ha llegado el bizarro capitán don Ramón López de Haro, que por su heroico comportamiento ha obtenido dos cruces de María Cristina.

### Lo celebramos

Se encuentra mejor de la enfermedad que le aqueja, uno de los pequeños hijos del doctor don Teodoro Beltrán.

Barco desaparecido

El señor comandante de Marina de Huelva, telegrafía al de Cádiz lo siguiente:

Huelva 25, 1730.

Ruego V. S. me diga si ha llegado á esas costas laúd «San Sebastián», matrícula Ayamonte, que prestaba servicio almadraba «Cinta», que á causa tiempo se fué anoche al garete, llevando á remolque lancha auxiliar, donde iba patrón Juan Cruz.

El señor Ambulody ha contestado que en esta costa no ha aparecido dicho barco.

Naufragio

El vigía de la Torre de Tavira, comunicó al amanecer de ayer, á la comandancia de Marina, que había varado un buque velero en «Punta Candor».

Inmediatamente se dispuso la salida del vapor de prácticos «Mercedes», el que regresó por la tarde trayendo á su bordo al capitán, piloto y tripulación del buque varado, que resultó ser la goleta inglesa «Livonia», de 191 toneladas, la cual procedía de Cardiff con cargamento de carbón y se dirigía á este puerto.

Varó á las ocho de la noche del lunes.

Se han salvado velas, faroles, agujas y ropas de los tripulantes, remos, un bote y otros efectos que se hallaban en cubierta.

Consigna dicho buque en Cádiz, el señor Petty, habiéndose depositado los efectos salvados, en las oficinas consignatarias.

Como se vé, en la tripulación no ha habido la menor desgracia.

Por Telegrafo

Madrid, 26 (varias horas.)

Política y políticos

Senado

La sesión del Senado ha sido hoy brevísima, careciendo de interés los asuntos tratados.

Congreso

Proposición contra el ministro de Gracia y Justicia.—Discurso de Pablo Iglesias.—Contestación de Dato.—Escandalazo en la Cámara.

Abierta la sesión, se presenta la proposición contra el ministro de Gracia y Justicia, por los nombramientos hechos recientemente de cargos judiciales.

La defiende el Sr. Martín Rosales. Toman parte en la discusión los señores Soriano, Carner, Burell, Barber y Barriovero.

Todos los oradores censuran al marqués de Vadillo, acumulándole varios cargos, incluso el nombramiento ilegal de un hijo del ministro Sr. Ugarte, que estuvo en comisión en el extranjero durante un semestre, con 40 pesetas de dietas diarias.

Dato hace la defensa del ministro de Gracia y Justicia estando flojo en su discurso.

El marqués de Vadillo contesta á la censura.

Declarase también contrario del cuarto turno.

Promete, si se retira la proposición, presentar un proyecto suprimiendo el cuarto turno.

Burell recuerda las campañas de moralidad que amargaron á Cánovas del Castillo y que mataron políticamente á algunos personajes conservadores.

En votación nominal se desestima la proposición por 111 votos contra 50, absteniéndose de votar, mauristas, jaimistas, demócratas y otros muchos diputados.

Reanúdase el debate sobre Marruecos. Pablo Iglesias comienza su anunciado discurso, dedicando la primera parte á combatir la política de 1909.

Examina las desventajas de la campaña de Marruecos.

Dice que fuimos á Africa obligados por Inglaterra y Francia.

Estima que debemos fortalecernos, de lo contrario las naciones fuertes abusarán de nuestra debilidad.

Afirma que nuestros soldados en Africa reciben malos tratos.

Se producen protestas en la Cámara. Continúa Pablo Iglesias, asegurando que tiene cartas que lo comprueban.

Prosigue su discurso minucioso y termina culpando al Rey de la campaña de Marruecos.

Grandes protestas. El Sr. González Besada agita la campanilla diferentes veces, llamando al orden á los diputados.

Pablo Iglesias insiste en afirmar el poder personal, expresando que tiene mucho que hablar de éste.

Pide se le reserve la palabra para mañana.

Contesta á Pablo Iglesias el presidente del Consejo Sr. Dato.

Dice, que Pablo Iglesias se ha excedido en su discurso, recogiendo inexactitudes é indignidades del arroyo.

Aplausos de todos los monárquicos, incluso el Sr. Manra.

Los republicanos golpean en los pupitres y gritan ¡traidores!

Se produce en la Cámara un escandalazo indescriptible.

Soriano y Castrovido insultan á la mayoría ministerial.

Esta precipitase contra Soriano. Interpónense varios diputados.

Durante algunos minutos, nadie entiéndese en la Cámara.

El escandalazo repercute en las tribunas de la Prensa, donde enarbolanse bastones.

La presidencia, después de numerosos campanillazos, pide reflexión á la Cámara.

El señor Dato prosigue su discurso.

Repite que son indignidades las dichas por el señor Iglesias y ruega á éste entréguele las cartas.

Afirma que el trato que se dá á nuestros soldados en Marruecos, es excelente, y refiriéndose al que esté en la enfermería, dice se le atiende mejor que en la Península.

Aplausos y protestas de los republicanos.

El ministerial señor Cervantes, grita: ¡Viva Alfonso XIII!

Lerroux contesta: ¡Viva la República!

Nuevo y fenomenal escándalo en la Cámara.

El ministerial Cervantes y el radical Sánchez Robledo, salen desafiados á los pasillos.

Interpónese el señor Dato.

Mientras ocurre esto, levántase la sesión.

En los pasillos

Terminada la sesión, en los pasillos excitábase nuevamente los ánimos, especialmente en los radicales.

Al salir del Congreso

Los señores Soriano, Pablo Iglesias y Ayuso, salen del Congreso seguidos de un millar de republicanos, que encontrábase en los alrededores.

El grupo sigue hasta la Puerta del Sol ovacionándose, apesar de la intervención de la policía.

Por fin los agentes consiguen disolverlos.

Los diputados andaluces

Los diputados andaluces celebraron en el Congreso una conferencia con el presidente del Consejo, pidiéndole á este que se conceda al azúcar de caña un margen diferencial de diez pesetas en la tributación.

El jueves se reunirán los diputados de los distritos azucareros.

Conferencia

A primera hora conferenciaron Dato y González Besada.

Rumor desmentido

Dato y Sánchez Guerra han desmentido que el crucero «Catalu» vaya á sustituir al «Carlos V».

Información

Los Sras. Calbetón y Bosch informaron hoy ante la Comisión del Senado que entiende en la suspensión de pagos á los ferrocarriles.

Cumplimentando al Rey

Hoy cumplimentaron al Rey los alcaldes de Madrid y Barcelona y el obispo de Pamplona.

Presidencia

Su Majestad el Rey ha aceptado la presidencia del Congreso antituberculoso de 1915.

Del Extranjero

Acusado de espionaje

Refiere «Le Matin» que al conocidísimo y gran industrial M. Clément Bayard, comendador de la Legión de Honor, que viajaba por Alemania, acompañado de un ingeniero, un oficial de la Marina y otra persona, ha sido detenido, así como sus acompañantes, acusados de espionaje.

Todos fueron «cacheados». Se les tomó detenida filiación, y luego se les encarceló, permaneciendo en la cárcel durante 38 horas.

Los detenidos fueron puestos en libertad el sábado por la noche.

M. Clément Bayard fué á Alemania, atendiendo á indicaciones de industriales alemanes, cuyas fábricas visitó.

Al regresar vió evolucionar un dirigible «Zeppelin», y al acercarse para verle aterrizar, fué cuando el referido industrial y las personas que le acompañaban fueron detenidos y encausados.

M. Clément Bayard se propone hacer una reclamación por la vía diplomática.

Invento de un español

Dicen de París que «Le Matin» publica un artículo de nuestro eminente compatriota el ingeniero Sr. Torres Quevedo, explicando el aparato de su invención, llamado «El autómatas que sabe jugar al ajedrez».

El Sr. Torres Quevedo dice que se puede concebir la construcción de autómatas que, á imitación de los seres vivientes, adapten su conducta á todas las circunstancias.

Asociación Patronal de la Industria y el Comercio

Anche celebróse reunión en esta Asociación bajo la presidencia del señor Moreno Utrera.

Concurrieron numerosísimos patronos. El objeto de la reunión fué discutir las bases enviadas por la dependencia mercantil, una de las cuales se refiere, á que se cierren los comercios á las ocho de la noche.

Excusa su asistencia por asuntos penitenciosos el sobrino de don Fernando de Labra (q. e. p. d.)

Después de leída el acta de la anterior sesión y ser aprobada, son leídas también las bases de la dependencia.

Hablan sobre el particular los señores Martínez Cambrero Domínguez, Fierro, Cajades, Aparicio, García Castelló, Mexias, Izpizúa, Fuente, Moro y Torre.

Después de discutir ampliamente sobre el particular por estimar alguno de los señores reunidos que debía concederse algo de lo solicitado por la dependencia, y otros, el que se debe sostener que el cierre sea á las nueve de la noche como se tenía acordado desde el año anterior, se pone á votación, resultando de esta, el que se nombre una ponencia, que se entienda con otra que designará la dependencia mercantil á fin de poder llegar á un acuerdo beneficioso para ambas partes interesadas.

Por último acordose autorizar á la presidencia para que designe la ponencia, con lo que se dió por terminado el acto.

Sol y Luna

Sale el Sol á las 5:12. Pónese á las 7:31. Sale la luna á las 10:59 t. Pónese á las 6:03 m.

En Santo Domingo

La Venerable Hermandad de la Santísima Virgen María, bajo el glorioso título de la Misericordia de Savona, establecida en la Iglesia Convento del gran padre y Patriarca español Santo Domingo de Guzmán de esta ciudad, tributará los anuales cultos á su amantísima Titular en el presente año de 1914.

El domingo 31 de Mayo, fiesta de la Pascua de Pentecostás, á las once en punto de la mañana, habrá Misa solemne y panegirico á cargo del M. R. P. Prior Fray Félix López Aleno, O. P.

Dicho acto será autorizado con la Real presencia de Jesús Sacramentado por el Jubileo circular que se hallará en ese templo los días 28, 29, 30 y 31.

La Novena de Nuestra Señora empezará el sábado 30, á las ocho de la noche, terminándose en todas ellas con Letanías y Salve cantadas ante el altar de nuestra Sagrada Titular, y la última noche habrá solemne responso por nuestros cofrades fallecidos.

Las Misas rezadas, con acompañamiento de órgano, que se dirán desde el día 1.º al 7 de Junio, ambos inclusive, á las ocho y media de la mañana en el altar de la Titular, serán aplicadas á intención de varios cofrades.

A los cofrades que, habiendo confesado y comulgado, visitaren la iglesia el día de la función principal, les está concedida por la Santa Sede, indulgencia plenaria.

El Ilmo. Sr. D. Antonio Martínez de la Plaza, Obispo que fué de esta ciudad, además de las muchas gracias é indulgencias otorgadas á los fieles que asistan á este culto de Nuestro Señor Sacramentado, por su decreto de 28 de Abril de 1879, concede también otros 40 días de indulgencias á cuantas personas oren devotamente en algunos de los tres días, y por cada vez que recitaren los actos de Fe, Esperanza y Caridad, rogando á Dios por la exaltación de la Santa Fe católica y demás fines de la Iglesia.

El Ilmo. Fray Antonio Espinosa, Obispo de Maracaibo, otros 40 días en los propios términos, por su Bula de 30 del mismo mes y año.

Para lucrar estos beneficios han de tener la Bula de la Santa Cruzada.

ESTOMACAL
Con el Elixir Salz de Carlos
se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
DIARRREAS
disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los medicos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 38, MADRID.
Se remite folleto á quien lo pida.